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他不惑，可是我惑。他的

行为令我这个崇尚“无为而
治”的后现代人大惑不解：他
这是图什么呀？

就这个问题，我跟我爸
爸闲谈过两次，都因为我们
俩的世界观不同，所以觉得
词不达意。后来我决定采取

更直接的方式问他。我是这
样开始发问的：“一般来说：
‘名’和‘利’是很多人做事
的动机。‘利’这一方面我知
道您是没有奢求的，那么
‘名’呢？您是不是图名呢？”

我这边才说着，我妈妈

在那边已经又瞪眼又摇头
了，于是我赶紧解释：“‘名’
不一定是坏事，特别是当您
把‘名’和‘私利’这两件事
分开以后。你们看历史上留
名的人，比如诗人屈原，再比
如宰相刘罗锅，他们不都是

好人吗？”
我的中国历史功底不

够，只能把电视连续剧搬出
来应急，可我不是开玩笑，我
决心要把吴敬琏的开关给找
出来。所以我又继续追问：
“您是不是追求‘著名经济

学家’、‘中国市场经济理论
之父’、‘中国市场经济的举
旗人’这种名份？”

我 还 是 怕 我 父 母 对
“名”这个字心存习惯性的
反感，为了让爸爸理解我的

意思，我继续说：“从某个角
度来讲，一个人在事业上追

求功成名就，就如同他创造
了一个孩子。那么，您觉不觉
得您成为一个名人，象征着
您没有在这个世界白走一
趟，百年之后，它仍是您在这
个世界上留下的一个记号
呢？”

爸爸想了一会儿，说：
“好像不是。”我不肯放弃，又
换了一个角度，接着问下去：
“要么，您就是因为自己认定
了什么是对的，所以一定要
坚持做下去。”他说：“你说我
认为要‘做对’，这没错，用自

己认为‘对的东西’使这个世
界变得更好。这种做法大概
跟我的家庭和我成长的环境
给予我的那种来自于工业革
命的现代思想有关。”

显然，这是一个经过深
思熟虑的答案。而且我听懂

了。
吴敬琏一方面说他年龄

越大，越认识到人跟自然比，
人能做的事其实很少；但另
一方面他仍然一如既往地崇
尚人类的各种新发明。在这
方面我与他意见相左的时

候，便忍不住以他的自相矛
盾来跟他打趣。比如：我一看
见他吃西药就皱眉，而他看
我不愿意给孩子们吃药打针
也担心。我给他打比方说：

“在经济上您不是主张少用
行政指令去干涉市场的正常

运作吗？为什么不想想人的
身体也如此？所谓生病的症

状：发烧、咳嗽、拉肚子等等，
都是身体应付和战胜疾病的
自然过程，药呀、针呀就好比
行政指令的硬性干涉，反而
扰乱了身体自身的运作。什
么？你说医药可以帮助身体
运作？那叫作‘双轨制’！它

在经济体制上行不通，也不
可能使身体长久地健康。怎

么同样的道理，可以用在经
济上，而用在人体这个自然
系统里，您就想不明白呢？！”

不过，持不同意见也好，
甚至不能理解也好，我在心里

却没有看轻过我爸爸的追求。
中国建设银行董事长郭

树清在社科院读研究生的时
候，我爸爸是他的硕士和博
士两次论文答辩委员会主
席。他曾经对我说：“没有吴
敬琏，中国的经济改革也肯
定会进行、会成功，但是有了

吴敬琏，还是有所区别的。不
管这个区别是大还是小，他
加快了改革的进程。所以在
‘市场’和‘计划’争论最激
烈的时候，大众给他封了
‘吴市场’的称号。因为他坚
持市场的取向。”如果真是

这样，如果真的是因为他的
努力，使中国在民富国强的
现代化道路上前进得稍稍快
了一点的话，我知道，爸爸会
很欣慰，他的先人们也会很
欣慰的。
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事业有成的张吉利，如

今踌躇满志。他不仅拥有自
己的企业，拥有安吉文化这
个他一人说了算、近乎于他
自己私人所有的企业，而且
他还是赫赫有名的上市公司
安吉传媒的老总，掌握着市
值十几亿的公众资源。

小时候，他总是生活在丘
子仪的阴影中，总是被丘子仪
比得矮下一大截。现在不同
了，当年的老大掉了价儿，但
凡有事就得向他这个昔日的
老二做汇报，他说行就行。

不光丘子仪，就连“大鼻

涕”这种黑白两道一起的枭
雄都被他收编，替他理财炒
股，心甘情愿地为他效劳，令
滚滚钱财流入他的钱袋。

冯建设，他的顶头上司
冯建设，此人现在还是他的
铁靠山，还是托着他的一只

大手。对这位上司、靠山和大
手，他目前还必须诚惶诚恐，
恭敬有加。但是以后，也许过
不了多久，他将会让这位国
企大佬也对他另眼相看！光
另眼相看还不行，大佬曾经
吃他的，欠他的，他要让大佬

翻着番儿地吐出来！还给他！
他从没像现在这样得

意过。
安吉传媒的赴美考察团

终于成行，董事长冯建设亲自
带队，总经理张吉利任副团

长。考察团的其他成员包括副
总经理丘子仪，美国的项目一

直他在经办，所以他此行完全
是务实，他其实才是考察团的
灵魂；总经理助理刘丽丽，现
在是哪里有张吉利哪里就有
刘丽丽，这种出去溜达溜达的
轻松事自然少不了她，再说她
是负责证券业务的，关系到上

市公司未来发展的对外合作
事宜与她大有关系，她加入考
察团也算是名正言顺；外事秘
书冯灿灿，她是丘总的得力帮
手。此外，京房置业的总裁钱
彪也受到特别邀请，加入了考
察团，这个见缝插针、任何商

业机会都不肯放过的安吉传
媒战略合作伙伴，不仅希望亲
自参与一把美国的电子商务
项目，而且他还打算利用此次
出国机会在美国开办一间自
己的分公司。

行程的第一站是拉斐

特。这是美国南方一个不算
太大的城市，弗米利河在此
静静流淌。

托马斯公司的董事长迈
克·托马斯先生是一位温文
尔雅的绅士，五十多岁，身材
修长，一头开始斑驳的黑发，

脸上永远挂着和蔼的微笑。
丘子仪准备的合同通过

电子邮件沟通，已经得到了
托马斯先生认可，托马斯先
生信任子仪，说只要是
Steven办的事，他就放心；
托马斯先生也十分看好这个

项目，他雄心勃勃，甚至相信
日后可以拿它来纳斯达克，

或纽约主板上市，要知道，最
近中国概念股在美国可是火
得一塌糊涂啊。合同在细节
方面稍事讨论修改后，双方
便在律师楼举行了签约仪
式。当地的报纸和电台都对
此进行了报道。在随后举行

的酒会上，托马斯先生的朋
友纷纷为这位美国南方绅士
加盟中国IT产业，为美中企
业的联姻而举杯祝贺。

签约的当天晚上，托马斯
先生专门来代表团下榻的希
尔顿饭店，在饭店的酒吧里单

独与丘子仪恳谈了一次。托马
斯先生说，由于他手边没有合
适人选，这回中国的这个项目
他就不再单派人去参与管理
了，他希望子仪能帮帮他，代
表他的利益，在项目的资金运
用上替他把好关。

丘子仪慨然应诺，说作
为一项风险投资，他无法保
证这个项目百分之百就能赚
钱，但是他能保证的是，托马
斯先生所投的每一分钱都会
用在该用的地方；丘子仪还
说，另一件他能保证的事情

是，他将会按时向各位美方
股东提供合资项目真实可靠
不掺水分的财务报表。

那就全拜托你了！托马
斯先生非常高兴，平时不苟
言笑的他，竟拍着子仪的肩
膀，与子仪杯盏交错。

OPQRASTU

开始彻底改变你的真实

年龄时，最佳的起点是了解
你的血压值。因为低血压和
高血压的差别可能意味着自
然年龄相同的人真实年龄却
相差 25岁。了解你的血压
值，如果太高的话把它降下
来，将是你开始新计划的第

一要务。
如果你的血压测出来太

高，你不必惊讶。所有美国人
中89%的血压高于预防衰老
的 理 想 值 ———115／
76mmHg。美国所有成年人
中大约1／4（5000万）的血
压高于美国心脏协会定的危
险区140／90。高血压是导
致心脏病突发、中风、心力衰
竭、阳痿和肾功能衰竭的关
键原因之一。

知道自己血压高是很令
人不安的，那么你就需要采

取一些行动并且每天多给自
己一些能量了，这比最常见
的什么努力都不做要好得
多。因为高血压没有症状，大
多数病人感觉良好，也并未
意识到随着年龄增长的能量
减退是由高血压加速引起

的。所以，人们往往懒得管。
尽管我的病人们知道高

血压的可怕后果，但他们中
的一些人会尽其所能地避免
服药。罗杰，芝加哥大学副教
授，给我打电话咨询其岳父

杰克的情况。杰克刚刚从飞
机工程师的岗位退休。作为

二战老兵，并以自己从不生
病而自豪的杰克从不看医
生。退休体检是40年来他第
一次看医生。据说，医生说他
有“一点”高血压———160／
90，在任何人看来都不只是
“一点”。然而，杰克很坚决

地拒绝服药、去复查，或做任
何有助于降低血压的事。

杰克和他的妻子沙拉，

买了辆汽车。3年来他们到各
地旅游，参观艺术馆，参加文
化活动。他们在全国各地漫
游，享受悠闲时光。辛苦工
作 40年后，终于开始收获
喜悦了，杰克称之为“美妙
生活”。他告诉女儿乔伊斯

和女婿罗杰：“不要担心我
的血压。既然我不再工作，
就没有压力，我的血压必然
会降低。”

一切看起来不错，于是
没有人太在意。终于，不幸发
生了———杰克中风了。他半

瘫并且语言能力受损，他需
要依靠拐杖才能走路。仅仅
几分钟的时间，他就失去了
“美妙生活”。

我告诉杰克“冷酷的衰
老事实”，最终说服了他接受
高血压治疗。通过用药，他的

血压降低了，在接下来的10
年仍能相对自在地生活，直
到他的肾脏最终完全衰竭。

这还不是故事的结尾。

几年前，乔伊斯也被查出患
有高血压。就像她的父亲一

样，她拒绝用药。罗杰逼迫她
服药，但她还是拒绝了。

我解释了高血压为什么
是沉默杀手———也沉默地让
人衰老。在我告诉她降低血
压可以减小 20岁的真实年
龄后，她终于认可了服用降

血压药物的重要性。尽管如
此，她的反对情绪仍然强烈，
因为她担心药物的副作用。
我告诉她，尽管降血压药会
有副作用，但大多数药物对
不同个体的作用是不一样
的。如果真的有副作用，针对

不同的个体情况，我们会找
到一种既能降低血压又能保
持其生活品质的降血压药。

比如，服用降血压药物
期间，一些人在运动时会感
到头晕，这是脱水症状。如果
乔伊斯也这样，那么她可以

多喝水。同样，一小部分人钾
水平比较低，但这种情况通
常只要每天多吃一根香蕉就
可以解决。极少情况下，降血
压药会影响食欲，造成男性
阳痿和改变女性性生活愉悦
程度。不过，只要稍微改变下

用药或剂量，这些副作用就
可以消除。

幸运的是，乔伊斯最终
被说服了。用药以后，她的血
压降到了 125／85mmHg，
她的真实年龄小了 8岁，而
且只有最低限度的副作用。
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随着时间的流逝，我也就

适应了这个新的世界。是的，
我必须推销我自己，但奇怪的
是，我竟然没有像预想的那样
讨厌推销。这是华尔街历史上
少有的一段时期，人们的表现
行为最好，部分原因是几年前
洪水一样的内部交易案件曾
经震动了世界。伊凡·波耶斯

基最近被判犯有进行内部交
易的罪行，即在公司的大生
意宣布之前利用内部消息在
股市上斩获利润。那内部信
息是一些投资银行家泄露给

波耶斯基的。
虽然当时只要有人稍微

提一下内部交易就足以让华
尔街的心脏产生恐惧感。虽
然我还没有感到明显的压
力，但是某种类似泼脏水的
东西正围绕着公司盘旋而形
成。其中之一就是克莱·罗尔

巴克的备忘录事件。
让我记起克莱备忘录故

事的是一个叫做桑迪·科恩
的年轻家伙，当时他是摩根
士坦利分析公用事业公司股
票的分析师。桑迪和我一样
也曾受教于埃德·格林伯格，

养成了一种表达自己想法的
习惯，即使得罪了他负责分
析的公司也无所谓。桑迪将
他负责分析的一只公用事业
公司股票排在管理栏里的低
档，而克莱，作为这家公司的

“守火人”，或者说，与这家
公司有着那种“特殊关系”，

肯定听到了公司对桑迪的怨
言。以克莱的观点来看，股票
的研究分析工作无疑类似某
种浪费时间的事情，它不创
造任何财富———但却由像克

莱这样的银行家们赚取的酬
金的一部分来支付分析师们
的薪水。克莱被桑迪对那只
股票的评级给激怒了，他在
1990年 9月写了一份备忘
录，它震惊了我们位于第20
层楼上的所有人，摩根士坦

利的分析师们是在这一层上
干活的。

最终还是有人将克莱的
备忘录泄露给了《华尔街日

报》，该报于1992年7月在
头版报道了克莱的伎俩。这
件事让摩根士坦利十分难
堪———最自命不凡的银行现
在基本上“在现场被抓”，因
为它要干预证券研究分析工
作。这次的小插曲只是对90

年代末的那些丑闻的提示。
我听说这些事情后的反

应有点像一只鸵鸟。没有人

来惹我，所以似乎也没有什
么事值得我生气。在我的世
界里，摩根士坦利似乎是完
美纯净的。我没有看到任何
人敢于打压埃德———我的导
师。他已经到了可以自由发
表意见，而没有人给他施加

压力的程度，银行家不行，管
理人员也不行。

埃德将自己负责分析的
7家蜂窝式移动电话公司中

的 5家定在“卖出”的级别
上，其余的两家列为“持有”
等级。这些公司里的好几家
甚至是摩根士坦利的金融投
资客户。对埃德给出的评级
似乎还没有人扬扬眉毛表示
吃惊。无论就具体细节分析

来说，还是就整个股票市场
而言，埃德把它们排在“卖
出”等级上是有道理的。说实
在的，主要股市指数很长一
段时间以来都不振作，而且
也没有很快就能有所改变的
迹象。他的分析很深刻，对于

决定移动通信行业未来的各
种各样大量的因素，他都考
虑得周全彻底，还很好地预
见到联邦政府将允许更多的
竞争者进入这个行业。但是
和埃德的预测正好相反，许
多移动公司股票的价格开始

上扬了，原因是席卷整个行
业的大规模的合并浪潮。

从埃德和移动公司股票
的这件事可以得到两个非常
简明的教训。第一个教训是
永远不要站在一波大牛市的
反面，同样道理，也不要站在

一波大熊市的反面。第二个
教训是，对于一名华尔街分
析师来说，你将分析的股票
排在“卖出”等级上只会让
你获利甚微。这是因为大多
数机构投资家获得报酬在于
他选择股价上扬的股票。


